
                  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 前回（12月 1日）の報告 
 

１．ソング 

国歌「君が代」 
ロータリーソング「奉仕の理想」 
 

２．ビジター紹介 

 
 
 
 
 
 
 

３．副会長の時間 

皆様こんにちは、先週の移動例会参加の皆様、例会運営委員会の皆様ありがとうございます。 
今日からもう師走に入りました。12 月に入るだけで何かと気ぜわしくなってきます。気候も昨日から 
急に冷え込み、冬の到来を感じさせます。皆様体調を崩しやすい気候ですので体調管理に気を付けて 
ください。 
12 月 1 日は厚労省が定めた「いのちの日」です。「いのちの日」とは、日本で心の健康問題に関する 
正しい理解の普及・啓発を行うための日、健康日本 21 の自殺予防活動の一環として 2002 年に 
設定されました。近年「職場におけるメンタルヘルス」への取り組みが注目を集めています。 
たとえば 2000 年頃より、厚生労働省は「事業場における労働者の心の健康作りのための指針」 
「職場における自殺の予防と対応」「心の健康問題により休業した労働者の職場復帰支援の手引き」など 
を次々と公表しています。 こうした行政的な取り組みの急速な展開は、1990 年代の後半に、中高年層の 
男性における自殺件数が激増したこと、さらにその自殺が「過労自殺」 あるいは「自殺過労死」として 
労災認定され、あるいは民事訴訟において企業側に対して損害賠償が命じられるといった事態が 
繰り返し生じてきたことに強く促されたことも多分にあります。 
この「職場におけるメンタルヘルス」が重要視されるようになったきっかけは「電通事件」と言う、 

労働衛生の分野では有名な最高裁判決です。具体的な事実経過は、1990 年 4 月に電通に入社した 
社員Ａさんは、6 月の配属以来、長時間労働で深夜の帰宅が続きましたが、当初は意欲的で、上司の 
評価も良好でした。1991 年１月以降、帰宅しない日があるようになり、同年 7 月には元気がなく顔色も 
悪い状態となりました。さらに、8 月に入ると、「自信がない、眠れない」と上司に訴えるようになった 
ほか、異常行動もみられ、遅くともこの頃までにうつ病に罹患しました。そして、わずか入社 
1 年 5 か月後の 1991 年 8月 27 日、自宅で自殺に至ったというものです。 
男性社員の 1 か月あたりの残業時間は 147 時間に及んだとされています。遺族は、会社に強いられた 
長時間労働によりうつ病を発生したことが原因であるとして、会社に損害賠償請求を起こした。 
これは、過労に対する安全配慮義務を求めた最初の事例とされ、この訴訟をきっかけとして過労死を 
理由にした企業への損害賠償請求が繰り返されるようになりました。 
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「 年次総会 」 

 

波多 会長 
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「 忘年例会 」 

 

親睦活動委員会 

今月のお祝い 



2000 年、この裁判は同社が遺族に 1 億 6800 万円の賠償金を支払うことで結審しました。 
メンタルヘルスケアの基本的な考え方である「3 つの段階」：一次予防【未然に防ぐ】、二次予防【早期発見】、 
三次予防【職場復帰支援】と「4 つのケア」セルフケア【個人（労働者）】、ラインによるケア【管理監督者】、 
産業保健スタッフ等によるケア【事業場全体】、事業場外資源によるケア【外部との連携】を理解し、従業員の 
メンタルヘルス不調の早期発見・早期対処を心がけてください。 
 

４．今月の誕生日・結婚記念日 

誕生日 

会 員 
池邉善夫 会員 
髙岡敏夫 会員 
與那嶺まり子 会員 

ご夫人 
徐 法子 様 
宮﨑美智子様 
波多恵美子様 

結婚記念日 
平井昌夫会員（金婚） 
山本澄会員 
徐幸一会員 

 
５．幹事報告 

〇他クラブ例会変更のお知らせ 
・伊 丹 有 明RC：2023 年 1 月以降伊丹シティホテル終業に伴い例会場が伊丹商工会議所 2 階研修コーナー」へ 
変更になります。 

・伊丹昆陽池RC：12 月 08 日（木）→休会。 
12 月 15 日（木）→忘年例会。 
12 月 22 日（木）→休会 
12 月 29 日（木）→休会 

・芦 屋 川RC：12 月 19 日（月）→12 月 17 日（土）変更・・家族例会 
12 月 26 日（月）→休会 
2023 年 1 月 9 日（月）→休会 

・西宮恵美寿RC：12 月 29 日（木）→休会 
 
〇本日例会終了後理事・役員会議がございますのでお集り下さい。 
 

６．委員会報告 

〇親睦活動委員会 正木委員長 
忘年例会の案内をさせていただきます。 
今のところ 60 名のキャパに対して 41 名の御参加で若干の空きがございますので、前回は 18 歳以上の 
御家族様と案内致しましたが、少し年齢をさげまして小学生以上でとなりましたのでお誘いのうえ是非 
ご参加頂きますようお願い致します。 

 

７．同好会報告 

なし 
 

８．出席報告 

会 員 数 
30 名 出席対象者数 27 名 出席者数 23 名 欠席者数 4 名 

出席率 85.19％ 前々会補正 88.89％ 

本 日 の 欠 席 武田、内藤、堀田、波多、川口、黒田（俊）、西原、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ 内藤、波多、各会員 

 
９．12月のロータリーレート 1 ドル＝138円 

 

１０．スピーチ 

「リクエストに応えて」 
髙岡 会員 
 
 
 
 



＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊本日、議会公務のため、欠席です。ごめんなさい。 ·········································· 波 多 会 員 
＊もう師走になり急に冬らしくなって来ました。風邪などひかない様、感染予防して下さい。 
本日も副会長の時間です。····························································· 黒田（佳）会員 

＊結婚記念日 49年目です。仲良くやっています。お祝いいただきありがとうございます。 ············· 山 本 会 員 
＊「誕生日」お祝ありがとうございます。 
「近松将棋大会」に御参加の福田さん、吉田幹事、本田青少年委員長、 
ありがとうございました。 ································································ 池 邉 会 員 

＊誕生日お祝いありがとうございます。 ····················································· 徐 会 員 
＊皆様、お元気でしょうか。11/27（日）初めて尼崎近松賞将棋大会の立会いに参加させて頂きました 
子供さんが約半数以上、総勢約 150名、テレビゲームの世の中で藤井竜王の影響も大きく 
子供さんの急増です。頼もしく思いました。尼崎の子も優勝できました！ ························ 本 田 会 員 

＊髙岡さん、卓話の時はポケットに手を入れないように！！ ····································· 芝 会 員 
 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊将棋大会お手伝いのみなさまありがとうございました。 ······································· 吉 田 会 員 
＊昨日女房が東福寺にもみじを見にいった様です。13,000歩あるいたそうです。 
通天橋も大変よかったようです。 
なお結婚 50年になった様です。ありがとうございます。 ······································ 平 井 会 員 

＊髙岡会員、卓話たのしみにしています。 ··················································· 黒田（佳）会員 
＊いよいよ 12月になりました。あと 1月、何ができるかなあー ··································· 久 木 元 会 員 
＊11月は用事が木曜日と重なり欠席ばかりでしたので 12月皆出席いたします。 ··················· 與 那 嶺 会 員 
＊先日、正木くんに某団体で、今だに怖い顔の先輩として語り継がれていると知って 
ガラスのハートがへこみました。 ························································· 平 川 会 員 

＊釜田さん、先日はお世話になりました。 ··················································· 宮 﨑 会 員 
＊本日卓話よろしくお願いいたします。 ····················································· 髙 岡 会 員 
＊髙岡さんお話の途中で退席してすいません ··············································· 花 田 会 員 
 


